

Cayenne, le 26 octobre 2017

Scoop : l'orpaillage illégal rend aveugle !

Les experts guyanais sont formels : l'exploitation aurifère illégale rend aveugle. C'est en tout cas ce que concluent les Hurleurs de Guyane, au regard du programme de la visite du Président Macron : rien sur la lutte contre l'orpaillage illégal. Monsieur le Président, osez-vous vous rendre à Maripasoula, comme si de rien n'était... ?

Et pourtant...

L'orpaillage illégal est une plaie qui ronge la Guyane depuis des dizaines d'années. Ce fléau infecte nos sols, nos rivières, nos enfants, nous tous ! Il crée une insécurité, des trafics d'hommes et de femmes, de la violence, de la pollution, de la division. Un tout en un qui mériterait bien une réponse claire et ambitieuse de la part de l'exécutif.

Car l'Etat français est responsable de la sécurité de tous ses citoyens, guyanais compris. Il est pourtant aisé de constater que les moyens de lutte ne sont pas à la hauteur de l'enjeu. Des militaires, des gendarmes sont envoyés sur le terrain, mais ils sont trop peu nombreux et démunis pour contenir le développement de tous les réseaux mafieux qui sévissent dans nos communes, en forêt, dans nos villes et nos villages.

C'est pourquoi les guyanais attendent du Président Macron la mise en place **d'une nouvelle ère dans la lutte contre l'orpaillage illégal**. Car si les moyens engagés sont déjà conséquents, force est de constater que le niveau d'activité de l'orpaillage illégal reste élevé, malgré les nombreux efforts des différents services engagés sur le terrain.

Pour les Hurleurs de Guyane, cette nouvelle ère peut être enclenchée par deux actions :

- L'augmentation des moyens hélicoptés des forces armées en Guyane, avec le remplacement dès 2018 des 3 antiques Pumas (datant de 1974) par 3 Caracals plus récents. Et l'arrivée à court terme d'un quatrième appareil.
- L'enclenchement sans délais d'un véritable travail diplomatique avec les pays voisins de la Guyane (Brésil, Suriname et Guyana), seule véritable solution durable au fléau de l'orpaillage illégal en Guyane. Dans cette perspective, l'annonce ce jour d'un accord de coopération policière enfin ratifié par le Suriname (après 11 années de tergiversations !!) ne pourra satisfaire l'énorme attente des populations du Maroni.

Monsieur le Président, la Guyane meurt de l'or illégal. Regardez les deux rives du fleuve Maroni, et engagez-vous à sa complète sécurisation. Ne regardez pas ailleurs !